

飛躍

TOKAI UNIVERSITY FUZOKU TAKANAWADAI SENIOR HIGH SCHOOL

HIYAKU

第248号



東海大学付属高輪台高等学校 学校報

●発行日/2006年10月1日

●発行者/東海大学付属高輪台高等学校 校長・杉一郎

「知性と品性、そして感性を」

若き日に汝の思想を培え

Cultivate thy thought in thy early days

若き日に汝の体躯を養え

Make thy body vigorous in thy early days

若き日に汝の智能を磨け

Improve thy wisdom in thy early days

若き日に汝の希望を星につなげ

Chain thy hope to the stars in thy early days

TOP*NEWS

学園オリンピック文化部門

諸隈君はじめ7人が優秀賞、5人が奨励賞、音楽の濱田さん金賞に輝く

吹奏楽部 東京都大会で金賞

2年連続で4度目の全国大会出場決定



学園オリンピック文化部門受賞者のみなさん
後列左から、加王さん、加藤さん、大山さん、小宮山さん、鈴木君
前列左から、守屋さん、安藤さん、濱田さん、平塚さん、諸隈君、松橋君



第2回特別奨励内定者のみなさん
後列左から、田川さん、平塚さん、久保君、則本君、白子さん、葦沢君、磯野君
前列左から、石垣さん、守屋さん、江口さん、松橋君、小山さん



9月2日、東京都吹奏楽コンクール(全国大会予選)が府中の森芸術劇場で行われました。2年連続、4度目の金賞受賞。
10月、普門館で開催される全日本吹奏楽コンクールに東京代表として出場が決定しました。
全国大会ではこれまで3度出場し、すべて金賞に輝いています。今年も期待します。

希望を星につないで

2006年度 東海大学学園オリンピック

文化部門

今年度、学園オリンピック一次審査応募者は学園全部門合わせて3,415名。このうち一次通過者は203名です。一次通過者は夏休み、東海大学孺恋高原研修センターでのセミナーを受講し、そこで最終の二次審査を受けました。その結果、優秀賞受賞者は全国で34名。そのうちの9名が本校の生徒です。素晴らしい結果です。3年生で優秀賞を獲得すると、東海大学付属高等学校特別奨励入学制度規程2条により、本人が希望する学科に入学が認められ、さらに25万円の奨学金が授与されます。希望を星につないでがんばってください。おめでとう。

部門別 受賞者

国語	優秀賞	諸隈 良哉	3年 12組
	奨励賞	小宮山貴恵	3年 1組
	奨励賞	成田 綾香	3年 9組
理科	優秀賞	平塚 結衣	3年 11組
英語	優秀賞	加王えみか	2年 3組
	優秀賞	安藤かおり	3年 4組
	奨励賞	加藤 聖香	3年 2組

芸術(造形)	優秀賞	守屋 美加	3年 4組
音楽(音楽)	金賞	濱田 里菜	3年 2組
知的財産	優秀賞	松橋 鑑	3年 7組
	優秀賞	大山あゆみ	1年 3組
ディベート	奨励賞	松橋 鑑	3年 7組
	努力賞	鈴木 俊輔	3年 8組

優秀賞を受賞した3年生の喜びの声を紹介します。



諸隈 良哉

3年12組 川崎市立塚越中学校出身

孺恋では、とても充実した時間を過ごすことができました。セミナーには去年も参加したのですが、その時とはまた違う、新しい体験を沢山させてもらいました。本当に、心から楽しむことのできた一週間でした。

国語部門



平塚 結衣

3年11組 江戸川区立清新第二中学校出身

学オリはセミナーだけではなく、全国に友達ができるという楽しみもあります。私は、昨年の仲間とはさらに友情を深めることができ、また更に新しい仲間もできました。次はTAという形で再び参加したいと考えています。

理科部門



安藤 かおり

3年4組 東海大学付属第四高等学校中等部出身

“Globalizationについて考える”これが5泊6日間という限られた期間のセミナーでの課題でした。大学の先生方の講義やプレゼンの準備などで毎日ハードでしたが、素敵な仲間と充実した5日間を過ごせました。この経験を生かし、夢に向かって頑張ります。

英語部門



守屋 美加

3年4組 大田区立糎谷中学校出身

今回の作品作りを通して今まで感じたことがない感動や充実感を味わうことができました。いろいろな地方に友人もできて、素敵な先生方に支えられて最高でした。そしていつか教員として参加したいです。

造形部門



濱田 里菜

3年2組 川崎市立宮前平中学校出身

自分の音楽を試そうと学園オリンピックに挑戦しました。練習は夜遅くまでがんばりました。結果は見事、金賞。これを機に自信を持って前向きに歩きたいと思います。音楽は私の生涯の支えです。

音楽部門



松橋 鑑

3年7組 江戸川区立松江第二中学校出身

この度、学オリに参加して貴重な体験をたくさんすることができました。知財部門で優秀賞をいただき、進路も決まりました。学オリは多くの意味で自分の為になるので、ぜひ皆さんも参加してみてください。

知的財産部門

2006年度学校運営方針 学校改革・改善④

移動教室の充実、定着に努めます。

通常アリーナで行う体育の授業をさらに充実させるために、総合グラウンドで行う移動教室を設けています。肉体的にも、精神的にも最も成長する高校生に、野外のスポーツ活動が健全な肉体を育て、さらにはクラスの団結、友情を育みます。全天候型のテニスコートの完成、グラウンド整備も進み環境も整いました。移動教室を開設して今年は2年目、去年の反省をもとにより充実した内容にします。



移動教室実行委員会が計画運営します

前期・後期各クラス2回実施。4クラス単位で実施します。
後期は10月11日から11月14日の間に、体育移動教室を実施します。

昨年度の反省をふまえ、生徒が楽しめる内容になるように運営します。

男子はサッカーとソフトボール

女子はサッカーとテニス

生徒人数の確認、事故のないように細心の注意をはらいます。

高度ICT人材養成の「専門職大学院」設置へ

(認可申請中)

高輪キャンパスにただ今建設中



完成予想図

東海大学が日本経団連による高度ICT（情報通信技術）人材養成のための拠点大学院設置の呼びかけに応募したところ、その協力校に選ばれました。2007年開校を目指して「専門職大学院」の認可申請中です。世界最高水準の「組み込み技術者」を養成します。家電製品、自動車、携帯電話など身近な製品の多くの機能が、組み込んだコンピューターシステム（組み込みシステム）によって作動しています。この組み込みシステムのソフトウェア開発技術者を育成します。今年度から発足した、航空宇宙学科の「パイロット養成コース」同様、産学協同の連携体制です。東海大学がより充実し飛躍します。ただいま本校の前に地上4階地下1階の校舎を建設中です。

東海カルチャーセミナー

恒例の「保護者交流懇談会」をリニューアルしました。新たな名称が「東海カルチャーセミナー」です。8月26日(土)に皆様のご協力のもと開催されました。

皆様のご協力ありがとうございました。

後援会学年部部长 伊東 直美

第1部では、昨年度全日本吹奏楽コンクール金賞に輝いた吹奏楽部のコンサートで、素晴らしい演奏を堪能いたしました。

第2部では、陸上400m日本記録保持者であり、東海大学体育学部助教授の高野進先生をお招きし、「走を通じた自己実現」というテーマでご講演いただきました。会場の反応をご覧になりながらのテンポの良いお話で、90分の講演時間が瞬く間に過ぎてしまいました。

第3部では、映像により生徒の日常の学校生活、各種行事の様子と2005年度の学園オリンピックの様子を紹介いたしました。生き生きと充実した学校生活を送っている子供たちの様子が映像を通して伝わったことと思います。

保護者、生徒、一般の方々を合わせ、約800名のご参加をいただき、無事終わることが出来ました。ご参加・ご協力いただきました皆様、ありがとうございました。



第2部 高野先生の魅力ある講演

国際交流 中国の高校生 来校彼らの素晴らしい英語力に驚く

中国の高校生5人が来校しました。最初に吹奏楽部の演奏で迎えました。日本一を誇る金賞のハーモニーに感嘆していました。その後の校舎見学では本校の充実した施設設備にまた驚嘆したようです。しかし、彼等の英語力もたいしたもの、高橋佑未子先生に英語でしっかり質問もしていました。また2日目は2年生の林さんが中国語で彼等を案内し、演劇部は中国語で演じ、彼等を喜ばせました。5名は本校生徒の4家庭にホームステイをし、夜はそれぞれ日本文化に触れたようです。また、中国の教育レベルの高さにも驚きでした。1泊2日の短い時間でしたが親交を深め、再会を約束したようです。



高橋 奈々恵

3年1組 大田区立蓮沼中学校出身

今回の中国の高校生との交歓会は、初めての経験で戸惑うことばかりでした。何より言葉も分からず、英語で話すしかなく不安でした。しかし実際に会ってみると、私のつたない英語でも、一生懸命聞いてくれました。その上彼らは積極的に話しかけてきてくれたのです。1日目の吹奏楽部によるミニコンサートは、感激してビデオや写真をとる人がいました。学校案内をした時も中国にはあまり畳はないらしく、茶室の畳を見てはすごく喜んでいました。2日目の演劇部の劇は、中国語で演じたということもあり、びっくりしている様子でした。私にとって一番印象に残ったことは、中国の二人の高校生をホストファミリーとして迎えたことです。会話も弾み、夕飯のそばや天ぷらもおいしそ

うに食していました。それから綿飴を作ったり、トランプをしたりして過ごしました。たった2日間という短い時間でしたが、中国の人と交流を通してたくさんのことが話せました。



活躍

する卒業生

Active Graduates

1986年卒

横塚 英世

東海大学情報デザイン学部
システム学科講師

「希望を星につないで活躍する卒業生」、今月は東海大学情報デザイン学部情報システム学科講師の横塚英世さんです。“侍”が多かったと言われる荒ぶる男子校時代、横塚少年がどんな少年であったか、ご本人は語っていらっしゃいません。しかし、語らずとも想像できるような雰囲気の方です。それは1月の保護者、在校生対象の進学相談会で、学部の紹介をしていただきました折り、いかにも温厚で、真摯な教育者、学究の徒とお見受けしました。本校の卒業生で横塚先生の教えを受けた生徒は何人もいることでしょう。

私が高輪台高等学校に在学していたときは、まだ男子校でしたので、今とは、ずいぶん雰囲気異なっていました。当然のことながら学生は、男子のみで校舎は冷房なし、食堂なし、グラウンド狭小と、あまり自慢できるようなものではなかったのですが、学生生活は非常に楽しかったことが思い出されます。高輪台高校は自主性を重んじる校風もあってか、勉強よりも皆クラブ活動や趣味などに時間を割いていたように思います。普段は、まったく勉強らしいことをしていないように見えるのに、定期試験になると、しっかりと良い成績を残す“侍”が多かっ

たです。いまでも、そんな“侍”が多いのではないのでしょうか。附属高校の学生さんは、卒業後は、東海大学へ進学する方が多いと思います。大学では、学問が大切なのですが、自分の人生にとって良き友を見つけることも大切です。附属高校の学生さんは、この力は非常にすぐれていますので大丈夫です。学問は、努力すれば身に付きます。あまり心配しないで進学してください（私は、かなり苦労しましたが）。現在、私は大学で宇宙から地球を観測する人工衛星（地球をわずか100分で1周します）の受信システムの研究をしています。受信中の人工衛星の観測画像は

<http://www.tsic.u-tokai.ac.jp>で見ることができます。宇宙旅行が可能になったら、きっとこのような地球を眺めることができるのでしょ



高輪短大 INFORMATION

ビジネスゲーム



情報・ネットワーク学科講師 成川 忠之

短期大学部（高輪）では、授業にビジネスゲームをとりいれています。ビジネスゲームとは、企業で行われているビジネスをモデル化したシミュレーションゲームのことで、今日では中学校の体験授業

ろからはじまります。そして、実際の会社と同様に代表取締役社長、販売担当取締役といった役割を決め、各自その役割に基づき意見を述べたり作業を行います。したがって、このゲームは、役割 (role) を

担ってプレイ (playing) するRPGでもあるのです。会社の経営は、販売する商品の価格や広告費などの値を話し合いながら意思決定することにより行います。その意思決定結果をパソコンに入力することにより、会社ごとの業績が計算されます。ゲーム終了後には、株主総会を開き、会社ごとに業績についてプレゼンテーションします。ビジネスゲームにより、ビジネス実務で要求される能力を楽しみながら修得することができます。

お知らせ

後援会『けやき屋食堂・バザー』



ご来場をお待ちしております!!

後援会会長 飯沼 勤治郎 学年部部长 伊東 直美

10月7日(土)、8日(日)両日に開催されます第41回建学祭において、本年も後援会として、けやき屋食堂とバザーの参加を予定しております。

場所 ●けやき屋食堂/B2F 食堂 10:00~
●バザー/B2F 物理実験室 10:00~(両日とも)

〈生徒会より〉 建学祭収益金を ユニセフへ

昨年の建学祭収益金で生徒会はユニセフに153,323円を寄付をしました。ユニセフは貧困、紛争などの厳しい中で懸命に生きる子どもたちのためにこの募金を役立てます。日本ユニセフ協会から感謝状をいただきました。建学祭が間近です。今年も協力をいたします。

行事 予定

October 10月

- 2日(月) 後期始業式・後期授業開始
中学校教員学校説明会・塾教員学校説明会
- 3日(火) 体育祭予備日(振替休日)
- 4日(水) 建学祭開祭式(7時限目)
- 5日(木) 建学祭準備・学校保健委員会・校医相談日(13:30~17:00)
- 6日(金) 建学祭準備
- 7日(土) 第42回建学祭(〜8日)
- 9日(月) 体育の日
- 10日(火) 建学祭閉祭式
- 11日(水) 移動教室(〜11/14)、専門医によるカウンセリング
中学校教員学校説明会、保護者面談(2年、〜11/20)
- 12日(木) 3年学年集会
- 14日(土) 英検(9:00~12:00)
- 15日(日) 受験生・保護者学校見学説明会
- 19日(木) 東海大学進学説明会(1年、1時限目)
教育実習②(〜11/10)
- 20日(金) 理科モデル校研究公開授業・SSH報告会
- 23日(月) 東海ウィンドフェスティバル
- 26日(木) 学年集会(1年)

November 11月

- 1日(水) 学校法人東海大学建学64周年記念式典(生徒休業日)
- 2日(木) 本校創立63周年建学記念式典
- 3日(金) 文化の日
- 6日(月) 付属推薦合格発表(3年、手続き期間〜16日)
- 8日(水) 専門医によるカウンセリング
- 10日(金) 後援会湘南校舎見学研修会
- 11日(土) 受験生・保護者第3回学校見学説明会(10:00)
- 14日(火) 金曜日の授業
- 16日(木) 一斉公開授業、校医相談日(15:00~17:00)
生徒会立会演説会
- 17日(金) 一斉公開授業
- 18日(土) 東海大学付属推薦保護者会(3年)
保護者会(1年)
- 20日(月) 英語・高校現代文論モデル校研究公開授業
- 23日(木) 勤労感謝の日
- 25日(土) 3学年スポーツ大会(アリーナ)
- 30日(木) 生徒による授業評価アンケート

編集 後記

夏のメディアは甲子園のヒーローの登場で湧いた。強さだけではこれほど人気沸騰しなかったろう。折り目正しい清々しさ、その上文武両道の精神が日本列島の耳目を惹きつけたのだ。渋谷など盛り場を深夜に徘徊する少年少女、そして凶悪化する少年犯罪など、目を背けたくなるような光景に社会が諦め、辟易している中に登場したヒーローであった。一服の清涼剤であった。しかし、本校の生徒にも文武両道で、しかも清々しい生徒はたくさんいる。その上、前月号で紹介したようにオーストラリア海外研修旅行で、本校生徒のマナーが良かったと過分なお褒めの手紙を託されている。素晴らしい。この学校は私の誇りである。(ゆ)

東海大学付属高輪台高等学校

TEL.03(3448)4011 FAX.03(3448)4020 ホームページ: <http://www.takanawadai.tokai.ed.jp/>